

# Redes empresariales

## Aruka Lab:

### De la ciencia al emprendimiento

«En los campos de la observación, el azar no favorece sino a los espíritus preparados.»

- Luis Pasteur

**A**l egresar podemos tener un sinfín de "cartas sobre la mesa" para decidir hacia donde nos queremos dirigir. Principalmente, podemos optar por trabajar en una empresa para tener experiencia profesional o realizar estudios de posgrado para desarrollarnos en el campo de la investigación. Como decimos en Aruka Lab: "cualquier camino que elijas, será el correcto".

En este sentido, Aruka Lab fue fundada bajo un esquema híbrido de experiencia científica más experiencia profesional.

Dentro del campo profesional, haber trabajado en la industria, nos brindó experiencia en las áreas de investigación y desarrollo, producción, control y gestión de calidad, validación de procesos, transferencia de tecnología y análisis microbiológicos. El aprendizaje no fue un camino fácil, ya que tuvimos que dejar Chiapas, nuestra tierra natal para poder adquirir los conocimientos necesarios para desarrollar las operaciones que hoy utilizamos para la producción de suplementos alimenticios.

Por el lado académico-científico, somos Ingenieros Bioquímicos de profesión, con un diplomado en Desarrollo Robusto de nuevos productos por la UNAM. Realizamos una maestría y un doctorado en Ciencias en Bioprocesos; ambos en la UPIBI-IPN. El posgrado nos brindó la oportunidad de tener los conocimientos básicos para el desarrollo de nuevos productos con base científica, y sobretodo, sustentar los nuevos desarrollos a partir de datos científicos viables y confiables.

Todo lo anterior, sirvió para fundar Aruka Lab, el cual tiene como objetivo principal ofrecer productos que realmente proporcionen un beneficio y que los ingredientes sean de calidad, teniendo como principal eje el desarrollo, la producción y la comercialización de suplementos alimenticios. En la actualidad desarrollamos productos en tres sectores necesarios de la población: salud digestiva, sistema inmune y salud general (Figura 1).

Nuestro objetivo a mediano y largo plazo es generar empleos, ser una de las primeras empresas de manufactura en nuestra región, y convertirnos en una empresa exportadora que emplee todas las materias primas cultivadas en nuestro



Figura 1. Productos de Aruka Labs

estado para impulsar el sector social, ambiental y económico en Chiapas. Nuestro objetivo actual, es permear el mercado a nivel nacional y desarrollar nuevos productos para ofrecer un portafolio más amplio, y con ello, consolidarnos.

El camino del emprendedor no es fácil, si no lo contrario: largo, difícil y en momentos tortuoso, pero, aunque parezca imposible en momentos, el objetivo lo vale, como bien dice un dicho: "trabaja como nadie quiere hacerlo, para vivir como nadie puede hacerlo", y consideramos que esa frase aplica en momentos clave de nuestra vida. En estos momentos de crisis tanto financiera como de salud, la recuperación llega a través de los miles de emprendedores que con esfuerzo y trabajo dedican su vida a mejorar la economía.

De esta manera, podemos concluir que las oportunidades las buscas y/o las creas, pero de cualquier manera llega si eres constante.



M. en C. Jazmín Janeth Armenta Salazar



Logo de Aruka Labs



M. en C. Julio César de la Cruz Vázquez

M. en C

Jazmín Janeth Armenta Salazar

jazmin\_armenta@hotmail.com

Directora Comercial de Aruka Lab

M. en C

Julio César de la Cruz Vázquez

juliodcv12@gmail.com

Director de Operaciones de Aruka Lab